

Gemeinde Geeste

Der Bürgermeister

- Fachbereich III Bürgerdienste, Arbeit
und Soziales -

Vorlage - 300/009/2019

Beratungsfolge	Termin
Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschuss	06.06.2019
Verwaltungsausschuss	18.06.2019
Rat der Gemeinde Geeste	27.06.2019

Antrag der SPD-Fraktion im Gemeinderat der Gemeinde Geeste zur Anschaffung einer rollenden Spielkiste

öffentlicher Tagesordnungspunkt

Darstellung des Sachverhaltes:

Mit Datum vom 14.02.2019 hat die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Geeste den Antrag zur Anschaffung einer „rollenden Spielkiste“ gestellt.

Der Antrag wird u. a. mit einer Förderung des Ehrenamtes und Unterstützung der Vereine und Jugendorganisationen in der Gemeinde Geeste begründet. Die Kosten wurden auf ca. 30.000 Euro beziffert.

In der Gemeinde Geeste wird bereits seit einigen Jahren durch die KjG Dalum für den Förderverein des KjG Diözesanverbandes ein Spieleanhänger verwaltet und verliehen. In diesem Anhänger befinden sich zirka 40 verschiedene Spiele für den Innen- und Außenbereich. Als besonderes Highlight enthält der Spieleanhänger eine Hüpfburg. Im Jahr wird der Anhänger zirka 10-15 mal verliehen. Der Verleih ist an keine Bedingungen geknüpft und kostet eine Gebühr von 100 € pro Tag (jeder weitere Tag 50 €).

Auch das TPZ Lingen bietet eine rollende Spielkiste an. Die Beladung ist annähernd identisch mit der Beladung des KjG-Anhängers. Zusätzlich wird ein Zirkusmobil nebst Zirkuszelt vorgehalten, welches ebenfalls ohne Auflagen ausgeliehen werden kann. Die Kosten werden auf Anfrage mitgeteilt und berechnen sich u. a. nach der Mietdauer und ggf. pädagogischer Begleitung.

Der SV Union Meppen unterhält ein Spielmobil, welches von jedermann für 50 € pro Tag ausgeliehen werden kann.

Der Kolpingbezirksverband Hümmling hält ebenfalls ein Spielmobil mit verschiedenen Spielen vor. Die Kosten betragen pro Tag 60 €. Für ein ganzes Wochenende werden 80 € fällig.

Aus den vorgenannten Ausführungen wird deutlich, dass sowohl in der Gemeinde Geeste, als auch in der Umgebung mehrere Möglichkeiten bestehen „rollende Spielkisten“ auszuleihen.

Eine kostenfreie Ausleihe ist aus Sicht der Verwaltung unrealistisch, da es sich bei der Beladung eines Spielmobils weitestgehend um Gebrauchsgegenstände handelt, die auf kurze bzw. lange Sicht ersetzt werden müssen. Die von den derzeitigen Betreibern angenommenen Ausleihgebühren werden seitens der Verwaltung als realistisch angesehen.

Vor dem Hintergrund, dass die KjG Dalum bereits einen Spieleanhänger für den Förderverein des KjG Diözesanverbandes verwaltet und dieser lediglich 10-15 mal pro Jahr ausgeliehen wird, wird seitens der Verwaltung derzeit kein Bedarf für die Anschaffung eines weiteren Spieleanhängers im Gemeindegebiet gesehen.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Geeste beschafft keine rollende Spielkiste.